

平成30年度第1回常滑市教育委員会定例会会議録（概要）

開催日	平成30年4月26日（木）
開催場所	市役所4階第3会議室
時間	開会 午後1時30分 閉会 午後2時35分
出席委員	委員 伊藤 直 委員 渡辺 慶太郎 委員 久田 孝寛 委員 鬼頭 明美 教育長 加藤 宣和
出席した職員	教育部長 山崎 巖生 学校教育課長 中野 直樹 学校教育課付課長 佐藤 茂樹 生涯学習スポーツ課長 浜崎 博充 学校給食共同調理場長 澤田 真宏
傍聴者	なし
事務局	学校教育課副主幹 芦萱珠代 学校教育課主事 杉村里織
議案	(1) 平成30年度学校評議員の委嘱について (2) 平成30年度学校訪問（訪問委員の決定）について (3) 平成30年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について (4) 常滑市社会教育委員の委嘱について (5) 平成30年度新入学児童・生徒の教育措置状況について
報告事項	(1) 平成30年度新入学児童・生徒の教育措置状況について (2) 第63回常滑市美術展の開催について (3) 平成29年度公民館まつりの結果について (4) 第29回歩こまいとこなめふれあいウォーク2018の結果について (5) 平成29年度常滑市教育委員会下半期後援事業（10～3月受付分）について (6) 平成30年度幼稚園・こども園の新入園児童状況について
その他（諸報告）	行事連絡（4月～6月）

発言者	発言の要旨
教育長	平成30年度第1回教育委員会定例会を開催する。 平成29年度第12回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認された。  会議録署名委員に渡辺慶太郎委員を指名した。
教育長	皆さん、こんにちは、教育長の報告事項につきまして、3月の定例会以降の教育委員会の動きをご報告いたします。

発言者	発言の要旨
教育長	<p>3月10日には、JR岐阜駅及び名鉄岐阜駅にて、下村まなみさんの捜索ティッシュ配布を行いました。ご家族の方、お友達、PTAそして教職員のボランティアの方々が40名ほど参加していただきました。当日は天気も良く、多くの方が、足を止めてティッシュをもらったり、話を聞いたりしてくれました。ただ、残念ながら新たな情報はございませんでした。</p> <p>3月11日には、「歩こまい とこなめ ふれあいウォーク2018」を実行委員会の方々のご協力で常滑市体育館をスタートゴールとして開催しました。詳細については後程ご報告いたします。</p> <p>3月20日には、小学校の卒業式、3月22日には、常滑幼稚園及び青海こども園の卒園式が行われました。どこの園・学校も立派な式であったと伺っております。</p> <p>4月2日は、教職員辞令伝達式を行いました。教育委員の皆様にもご出席をいただきました。ありがとうございます。今回の異動では、市内異動を合わせまして、校長が4名（5名）のうち新任校長が2名、教頭はすべて新任で4名（5名）、教諭が45名（32名）のうち新任は15名（8名）、期限付教員が16名（15名）、養護教諭が2名（1名）、事務職員が2名（3名）、栄養教諭・栄養職員が2名（1名）の転入がありました。一日も早く学校に慣れていただきたいと思います。</p> <p>4月5日に中学校が入学式を、4月6日には小学校が入学式を実施しました。今年の新入生は小学生619名、中学生531名で昨年度に比べて、それぞれ、小学生は17名、中学生は11名の減少になっております。（ ）内は去年の数</p> <p>4月19日、20日には東海北陸都市教育長協議会の総会及び研究大会がセントレアホールで開催されました。東海北陸6県の100名ほどの都市教育長に常滑を訪れていただきました。</p> <p>4月24日には、一宮市役所にて第1回尾張部都市教育長会議が開催されました。4つの議題がありました。1つは「学校管理下における部活動の大会への対応について」、2つ目は「学校ネットワーク・システムの構築・維持費用について」、3つ目は「中学校制服の入札・コンペ導入について」、4つ目は「生涯学習推進計画について」です。</p> <p>以上ご報告させていただきます。なお、本日は4つの議案と6つの報告が予定されております。また、終了後、教科等指導員任命書交付式を予定しております。よろしく願いいたします。何かご質問ありませんか。</p>

発言者	発言の要旨
委員 1	制服はどこで購入しても良いとのことですが、値段的に差があるのでしょうか。
学校教育課付課長	若干の値段の差はございます。購入できる店が地区ごとにあります、比べてみると制服のメーカーも違うということもありますが、若干の差はございます。
委員 1	値段で、購入する店が選ばれるということですね。
学校教育課付課長	はい。
教育長	議案第 1 号、平成 3 0 年度学校評議員の委嘱について説明をお願いします。
学校教育課長	資料に基づき説明。
教育長	質疑なし。
委員全員	議案第 1 号について原案のとおりでよろしいか。
教育長	異議なし。
教育長	議案第 2 号は承認する。
教育長	議案第 2 号、平成 3 0 年度学校訪問（訪問委員の決定）について説明をお願いします。
学校教育課付課長	資料に基づき説明。
教育長	5 月 2 5 日（金）西浦北小学校は伊藤委員、5 月 2 8 日（月）常滑中学校は渡辺委員と久田委員、6 月 4 日（月）常滑東小学校は渡辺委員、6 月 1 5 日（金）鬼崎北小学校は久田委員と鬼頭委員、6 月 2 5 日（月）三和小学校も久田委員と鬼頭委員、7 月 2 日（月）鬼崎南小学校は伊藤委員と鬼頭委員で決定です。
教育長	議案第 2 号について原案のとおりでよろしいか。
委員全員	異議なし。
教育長	議案第 2 号は承認する。
教育長	議案第 3 号、平成 3 0 年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について説明をお願いします。
生涯学習スポーツ課長	資料に基づき説明。
委員 2	今回、新規でなられる方々の推薦の経緯、推薦者とかの情報等があれば教えていただきたいと思います。
生涯学習スポーツ課長	新規の方々は、体育協会の各競技部や市内吹奏楽団に所属されており、それぞれの所属団体と調整をしながら、ご本人にご了解を得るという形で進めております。
教育長	各連盟とか、部の方で推薦をいただいたということでしょうか。

発言者	発言の要旨
生涯学習スポーツ課長	推薦状という形式ではありませんが、所属団体の意向も踏まえて決めてまいりました経緯がございます。
教育長	基本的にはどのような資格をもった方々でしょうか。
生涯学習スポーツ課長	中学校部活動指導員になれる方としては、研修を受けていただいた方になっていただきます。昨今は全国的にも中学校部活動外部指導員に関していろいろな課題も出てきておりますので、継続の方も含めて研修していただきながら、より良い中学校部活動指導員の派遣になるように努めてまいりたいと思います。
委員 2	特にスポーツの指導員となると、セクハラ的な事件が起こらないように重々注意をしていただきたいと思います。
生涯学習スポーツ課長	派遣する側としても責任がありますので、課題等を指導員と共有しながら、間違いが起こらないようにし、元々の目的をしっかり踏まえ、青少年の育成のために精進してまいりたいと思います。
教育長	平成12年頃から中学校部活動指導員の派遣が始まりました。その時から、研修をしっかり受けていただいた方に派遣をするということになっています。その当時、体協の会長が、「勝利至上主義に走らないように、あくまでも学校の部活動の指導である」ということを指導員の方々によくおっしゃっていたことを思い出します。そういったことを今一度、確認することが必要であり、セクハラ、パワハラ等についても十分気をつけていきたいと思います。
委員全員	議案第3号について原案のとおりでよろしいか。
教育長	異議なし。
教育長	議案第3号は承認する。
教育長	議案第4号、常滑市社会教育委員の委嘱について説明をお願いします。
教育長	資料に基づき説明。
教育長	質疑なし。
委員全員	議案第4号について原案のとおりでよろしいか。
委員全員	異議なし。
教育長	議案第4号は、承認する。
教育長	報告第1号、平成30年度新入学児童・生徒の教育措置状況について説明をお願いします。
学校教育課付課長	資料に基づき説明。
委員 3	資料2の市外の学校で「星槎名古屋中学校」はどのような学校ですか。

発言者	発言の要旨
学校教育課付課長	不登校等の子どもたちに対応する名古屋市の私立学校でございます。
委員 4	市外学校への就学者ですが、大野在住で知多市の小学校に通っているのはどのような事情なのでしょう
学校教育課付課長	住所は常滑市に登録されていますが、知多市へ転出予定ということを知っています。
教育長	報告第2号 第63回常滑市美術展の開催について説明をお願いします。
生涯学習スポーツ課長	資料に基づき説明。
委員 3	応募点数が多数にわたるということで、搬入時等に作品の破損等がないように十分注意していただきたいなと思います。
生涯学習スポーツ課長	昨年、搬入した作品を設置する際に絵が一部破損するという事故がございました。脚が外れる衝立を使用しておりました、その脚の部分が倒れて絵の裏に当たり、絵が一部破損する事故が起きました。その方へは主催者側の美術協会、教育委員会もご自宅にお伺いして、修復のお手伝いと謝罪をさせていただきました。ご本人はご立腹であったとは存じますが、ご本人も美術協会の関係でもありましたので、その場では「今後は十分注意をしてください。」ということで終わりました。
教育長	他の美術展によっては、作品の展示するところまでを全てご本人が責任を取るといふ美術展もございます。
	常滑市の場合は、受付をしていただいた後は、美術協会の方たちが作品を仮置きして、展示場所を決めてから、展示していくという段取りになっています。もう少し手間をかけ、事前に申し込みをいただき、展示する場所まで決めておけばこのようなことは起こらないのかなと思いますが、長年の経験から、現時点ではこの方法がベターということで進めてきています。昨年の反省としては、パネルの脚が外れる物を使用するという認識が薄かったと思います。また、事故が起きた後の対応ですが、皆さん仲間内ということで「これくらいだったら」という対応をされていました。美術協会の方たちは、美術展が長年回を重ねているということもあり、意識が薄れがちなのかなと思いますので、今年は、展示する時にもう一度みなさんにお集りいただき、昨年のお話をいたしまして、皆さんに気を付けていただくようにしていきたいと思っています。
教育長	会館だけでなく、備品類も古くなっていますので、十分注意していただきたいと思っています。よろしく申し上げます。

発言者	発言の要旨
委員 1 生涯学習スポーツ課長	<p>アルキメデスについてですが、5月20日（日）のみで、時間は午後3時までということは広報のチラシに明記されていますか。</p> <p>はい。明記してございます。</p>
教育長 生涯学習スポーツ課長	<p>報告第3号、平成29年度公民館まつりの結果について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p>
委員 1 生涯学習スポーツ課長	<p>まつり準備に、高齢の方々が個人で軽トラックを出して搬入搬出していますが、軽トラックを出した時の事故とか、搬入搬出時の事故もあり得るということも含めて考えたほうがいいのかと思います。</p>
生涯学習スポーツ課長 教育長	<p>中央公民館まつりの時も高齢だからという理由で準備が手伝えないという話は多々お聞きしました。「皆さんのまつり」であるということで、できるだけ手伝いをお願いしているところですが、準備はすべてが行政、ボランティアを募集して開催していくことになるので、まつり本来の趣旨から少し離れてしまうのではというところが悩みではあります。しかしながら、やはり安全が第一でございますので、作品を掲示するパネルとかは重い物をあまり使用しないようにする、まつりのコンパクト化、安全な手順等を考えていくことが必要かなと思います。現在加入の保険は主催者側が怪我をしたとなりますと、資料にも記載してございますが、公民館保険、コミュニティ保険では見舞金程度しか出ません。まつりに遊びに来ていただいた方へ事故を負わせてしまった場合の治療費は出ますが、自分たちの主催での怪我、事故等の場合は自分たちの責任でもあるため治療費は出ません。先日保険の代理店から提案を受けたものでは、1,000円から3,000円くらいの保険料で、通院一日あたり3,000円から5,000円程度の保険金額を支払えることがわかりましたので、今後、加入をしていくことを検討したいと思います。</p>
教育長	<p>今後、研究をしていただくということでお願いします。</p>
生涯学習スポーツ課長	<p>報告第4号、第29回歩こまいとこなめふれあいウォーク2018の結果について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p>
教育長 生涯学習スポーツ課長	<p>報告第5号、平成29年度常滑市教育委員会下半期後援事業（10～3月受付分）について説明をお願いします。</p> <p>資料に基づき説明。</p>

発言者	発言の要旨
教育長	報告第6号、平成30年度幼稚園・こども園の新入園児童状況について説明をお願いします。
学校教育課長	資料に基づき説明。
教育長	その他の行事連絡（4月～6月）の報告をお願いします。
学校教育課長	資料に基づき報告。
教育長	他になければ、これをもって平成30年度第2回教育委員会定例会を閉会します。